
明日起至20日， 2019国际冬季运动 （北京） 博览会 （以下
简称冬博会） 将在北京国家会议中心举行。 冬博会自2016年起
每年于北京举办， 通过展览、 论坛及体验活动等多种形式促进
产业资源高效对接， 同时为普通民众开启近距离感受冰雪运动
魅力的窗口。 今年的冬博会也不例外， 其举办规模相较往年更
加庞大， 体验活动更为丰富。 在进入冬奥“北京周期” 的第二
年， 本届冬博会将通过更多看点吸引大众前来参与盛事。

■2022相约北京
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如果说冬博会让人们感受
到了冰雪产业的现在 ， 那么在
展会同期举办的平行论坛 ， 便
通过聚集全球冰雪大咖探讨冰
雪产业的未来发展图景。

在10月17日至19日的三天
时间里 ， 将有芬兰科学与文化
部长汉娜·科索宁， 世界冰壶联
合会主席 、 北京2022年冬奥会
协调委员会委员凯特·凯斯尼

斯 ， 国际滑雪联合会秘书长 、
北京2022年冬奥会协调委员会
委员萨拉·刘易斯， 国际滑冰联
盟主席扬·迪克玛， 芬兰驻华大
使肃海岚 ， 挪威驻华大使白思
娜 ， 奥地利因斯布鲁克市副市
长弗朗茨·格鲁伯， 芬兰奥委会
首席执行官米科·萨洛宁， 挪威
奥 林 匹 克 和 残 奥 会 及 体 育 联
合会副主席约翰·奥 拉 夫·高

斯 等 超 过 200 位 国 际 组 织 大
咖 、 国 内 外 政 府 官 员 、 业 界
大 咖 、 奥 运 冠 军 齐 聚 2019冬
博会 ， 参与 20余场平行论坛 。
不 同 从 业 背 景 的 嘉 宾 们 将 从
各 种 角 度 带 来 对 冰 雪 产 业 发
展的全新思考 ， 其中国际嘉宾
占比50%， 冰雪产业从业者可聆
听来自全球的行业最强音 。 与
此同时 ， 论坛的主题选择也涵

盖了冰雪产业发展的热点 ， 包
括青少年冰雪 、 城市发展 、 场
馆设计 、 雪场运营 、 冰雪旅游
及人才培养等。

通 过 系 列 论 坛 的 举 办 ，
参 会 的 观 众 不 仅 能 够 通 过 实
际 接 触 更 清 晰 地 理 解 冰 雪 运
动 ， 还 将 透 过 大 咖 们 的 精 彩
阐 述 了 解 冰 雪 产 业 、 把 握 趋
势脉动 。

王振澳的代理律师介绍，
万达与王氏父子签订过三次
协议。

首次培训协议 ， 双方没
有约定 1700万元的违约金 。
“在此后签订的协议中提到了
1700万的违约金 ， 但是王氏
父子都没有注意到 。 对这样
高 的 违 约 金 ， 王 氏 父 子 没
有 想 到 ， 出 乎 他 们 的 预
期 。 ” 王 振 澳 的 代 理 人 表
示 ， 王 振 澳 成 年 后 ， 万 达
安 排 他 签 约 马 德 里 竞 技 俱

乐 部 。 而 且 协 议 要 签 订 四
年 ， 王 振 澳 一 方 认 为 这 个
期 限 过 长 。 另 外 ， 王 氏 父
子 得 知 马 竞 俱 乐 部 的 非 欧
盟外援出场机会受到人数限
制 ， 王振澳即使签约 ， 也很
可能缺少比赛机会 ， 对他个
人发展不利。

代理人称 ： “双方签订
的应该是劳动合同 ， 劳动者
有选择权 ， 万达不能依靠一
份合同的相关条款 ， 就完全
剥夺王振澳选择工作的权利。

我们认为这样的合同条款是
没有法律效力的 ， 不符合劳
动法 ， 可是当时一点协商的
余地都没有。”

代理人称 ： “青训项目
是为了培养球员 ， 不是为了
一个企业的商业目的 。 如果
真 的 判 王 振 澳 支 付 高 额 的
违 约 金 ， 就 是 要 求 他 承 担
所有商业风险， 这显然不公
平 ， 也不利于球员个人以及
足球事业的发展。”

此案并未当庭宣判。

冬博会 大看点
迎接“冰雪奇缘”

万达诉小球员索赔案再开庭 巨额违约金是焦点
□本报记者 李婧

足球小将王振澳因加入丹麦瓦埃勒足球俱乐部， 被北京万达足球俱乐部有限公司 （以下简称万达俱乐部） 起诉一案昨天在朝阳
法院第二次开庭。 就1700万元的违约金是否过高， 王振澳一方和万达一方争执不下。 王振澳于2018年1月与丹麦瓦埃勒俱乐部签约，
之后曾经对其进行多年培养， 自认为拥有王振澳球员注册权的万达俱乐部将其起诉到法庭 （本报1月14日报道）。 此案引起社会关
注。 审理此案的北京市朝阳法院还就此案召开过研讨会。

万达一方表示， 王振澳只有12岁
时 ， 万达就与王氏父子签订培养协
议， 投入了大量费用培养他。 “万达
管吃管住管学习， 培养王振澳赴海外
进行培训， 增加他的个人能力。 前期
每年支付给西班牙马竞俱乐部培养经
费6.5万欧元至6.8万欧元。 万达看中
的就是王振澳成年之后的商业价值，
并且在培训协议中就规定了， 王振澳
成年后的球员注册权和处置权归万达
所有。” 代理人表示。 王振澳2017年8
月成年。 万达依约已经给他安排签订
西甲马德里竞技俱乐部， 这是顶级俱

乐部。 可是王振澳恰恰在这一时间联
系不上了， 还与其他俱乐部签约， 是
违约行为。

代理人称 ： “通过公开新闻报
道， 2019年转会到广州恒大淘宝的三
位球员 ， 转会价格为2000万元人民
币。 他们的经历与王振澳相近， 所以
1700万元的违约金并不高。”

在庭下采访时，这位代理人表示，
万达对参加青训的一批小球员都有大
量投入， 如果培养出来的优秀球员都
违约， 那么会严重打击青年球员的培
训项目，对足球事业的发展不利。

万达：1700万元违约金并不高 王振澳代理人：合同条款不合法

冬博会作为全球最大的冰雪产
业盛会之一， 连续第四年得到国际
奥委会、 七大冬季运动单项组织、
北京2022年冬奥会和冬残奥会组织
委员会、 中国奥委会、 中华全国体
育总会及其他国内外单位的大力支
持 ， 吸引来自全球的冰雪产业领
袖、 知名品牌、 冰雪爱好者的积极
参与。

一些数据的动态上升充分体现
冬博会良好的发展势头： 从2016年
到2018年的三年间， 冬博会的展览
面积从22000平方米扩张到30000平
方米， 参展品牌则从208家增长至
530家 ； 与此同时 ， 专业观众和
参观人次分别获得了300%与54%的
成长。

到2019年， 冬博会的参观人次
将有望突破16万次。 中国冰雪运动
从业者和爱好者对冬博会表现出的
巨大热情， 本质上体现了冬季运动
在中国的渐受欢迎。 越来越多的中
国普通消费者开始切身体会冰雪运
动的 “酷” 和 “炫”， 冰雪运动的
独特魅力将在今年吸引更多的观众
前往参与。

随着冬奥的临近， 冬季运
动在中国开始拥有越来越多的
爱好者， 有不少大众渴望近距
离感受冰雪运动魅力， 在今年
的冬博会上， 参展观众除了能
够接触到大量原本陌生的冬季
运动装备生产商， 近距离感受
各种全新的冰雪运动装备， 还
能够通过展会参与体验冰雪强
国的风土人情。 在2019中芬冬
季运动年的大背景下， 北欧国
家芬兰也成为今年的主宾国。
10月18日， 在冬博会现场设置
的 “芬兰日” 主题活动上， 芬

兰的冰雪资源和旅游精品项目
将展现在中国观众眼前。 除了
作为主宾国的芬兰， 奥地利、
挪威 、 法国 、 意大利 、 新西
兰、 日本、 格鲁吉亚、 美国、
加拿大、 捷克等国家和其品牌
也将组团参展， 观众们通过冬
博会便能实现在家门口感受异
国冰雪文化的愿望。

除丰富的国家展示之外 ，
还有更多普通观众能够直接参
与的体验活动。 在大众冰雪嘉
年华的系列活动中， 观众们能
够在冰雪体验区中感受各式丰

富的活动， 包括室内真雪、 冰
壶互动、 滑雪模拟机、 越野滑
雪体验等， 这些独特的体验项
目将让大众亲身感受到冰雪运
动的别样魅力。

冰雪大市场生机勃勃

冰雪新体验尽收眼底

冰雪全趋势全面洞察
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□本报记者 于彧


